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あなたも日本人を見習って大きくなりなさい！ 2010/06/04 09:01 

 中山恭子さん、ウズベキスタンの日本人観を語る！   
  

  日本人は規律正しく勤勉で物作りが 

  上手、お返しを忘れない律儀な人々 

  
  
 ブログ「ねずきちの ひとりごと」でお馴染みの日本の心を伝える会が1日、池袋の芸術劇場で「中山恭子先生、伊藤玲子先生

を囲む会」を開催、女性を中心に約40人が参加し、有意義なひとときを過ごしました。講演したのは杉並区議会議員の吉田あい

さん、打倒日教組に執念を燃やす伊藤玲子さん、そして参議院議員の中山恭子さんの三人。 
  
   講演が終わるとテーブルにお菓子とお茶が出て「茶和会」形式の懇談が行われ、途中で中山成彬議員が挨拶、参加者は講師

と懇談したり、記念写真を撮影したりと和やかな雰囲気でした。最後に日心会と花時計の両団体から宮崎口蹄疫被害への義捐

金が中山成彬議員に手渡され、三時間弱のイベントを終えました。 
  
   ところで中山恭子さんといえば、拉致問題担当として家族会・救う会から厚い信頼を得ていますが、それ以前にはウズベキスタ

ン特命全権大使を一九九九年から約三年間勤めて、日本に親日国・ウズベキスタンを紹介してきたことでも知られています。  
  

 
 講演する中山恭子さん、右はウズベキスタンの日本人墓地を解説しているシーン 

  
 私は最近、「祖父達の戦争体験をお聞きする孫の会」にも出席させて頂いて、二回続けてソ連強制労働（シベリア抑留）の話し

を聞いてエントリーで紹介していますが、中山さんの話の中にもやはりこの日本人捕虜がウズベキスタンで創った建物やダム、

道路や日本人墓地の話が出てきました。 
  
   ねずきちさんも挨拶で紹介してましたが、中山さんの話は本当に人柄が出ているというか控えめで優しい語り口の中にも日本

人の心を打つ何かがあって、感動させられますね。会場で彼女の著書「ウズベキスタンの桜」が販売されていましたので、この本

からあの有名な「日本人抑留者の残したもの」の部分を抜粋して以下で紹介致します。 
  
   実はこの文章のあとに、日本人墓地を守ったウズベキスタンの人々の話し、そしてウズベキスタンに植えられた桜と、感動的

な話が続けて掲載されています。中山さんが事あるごとに紹介してきた話ですが、そのベースはこの「ウズベキスタンの桜」に収

録されています。初版は2005年11月16日、現在三刷でKTC中央出版から1800円（税別）で好評発売中です。  
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 約40人強の女性を中心にした素敵な茶和会でした。 

  

   日本人抑留者の残したもの 

  
   ウズベキスタンでは、日本人が働いていた様子が各地で伝えられています。極東から強制的に連れてこられた二万五千人の

日本人は、ウズベキスタン全域で強制労働に従事しました。車を走らせていると「大使、この道路は日本人が造った道路だ」と教

えてくれることがありました。薄いアスファルトの剥げたところからきちんと敷き詰めた石畳が覗いています。何キロメートルも続く

石畳の道路です。 
  
   アングレンでは炭鉱の仕事をしていました。アングレン市の市史には、「第二次世界大戦後、この地にやってきた日本人戦争

捕虜は、町の建築・整備に大きな貢献をした。彼らと一緒に働いた者達はその勤勉さと几帳面さをいまだに覚えているくらいであ

る。日本人収容所の規律は厳格であったが、現地の住民達は、そのころ珍しかったペン先が金メッキの万年筆を日本人から買っ

たり、交換したりすることができた」と紹介されています。 
  
   車でアングレンに入ると雪をいただく山々に囲まれた美しい田園風景が続きます。鳥原さんがこの景色をしっかり覚えていた

のも頷けます。この美しい田園の中に大きな火力発電所が建てられていて黒い煙をもくもくとたなびかせていました。  
  

 
 左からねずきち氏、吉田あい杉並区議会議員、伊藤玲子さん、 

中山成彬前衆議院議員 
  

   州や市の庁舎として使われている建物の中にも日本人が建設したものが多くあります。学校として使われているものもありま

す。日本人が建設したタシケント郊外チルチック市のアパートを早稲田大学の北村歳治教授と訪ねました時には、そこに住むラ

イサ・エゴロヴナ・ザドンスカヤさんが話してくれました。 
  
   「十二歳の時このアパートに引越してきた。このアパートは日本人が建てたものなので強くて安全だ。あそこの運河も日本人が

造ってくれたものだ。もっこを背負って、腰を曲げて十を運んでいたのを覚えているよ」 
  
  その方はこのアパートの建設は一九三九年だと主張しました。北村教授と、戦後のものではないとするとノモンハン事件と関係

があるのかもしれないと話し合いました。 
  
   帰路、アパートから二百メートルほど離れたところにある運河にかかる橋の上に車を止めました。両岸には木が生い茂り流れ

る水に影を落としていました。たっぶりと水が流れ、運河に沿って農地が何処までも広がっていました。 
  
   日本人が掘った運河はウズベキスタン各地で見ることが出来ます。運河の途中には小さな水力発電所も建設されています。

どの地方を訪れましても、日本人が働いていた様子が語り継がれており、日本人は勤勉だった、規律正しい人達だ、嘘をつかな

い人々だったと教えてくれます。  
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「過去現在未来塾」発会式の中山恭子さんの挨拶から 

  
   首都タシケントではナヴォイ劇場を日本人が建設したことはよく知られており、その当時の日本人を語る逸話も伝えられていま

す。金融機関に勤めていた方の話です。 
  
   「子供の頃、日本人が入っていたラーゲリ(収容所)の近くに住んでいた。日本人は毎朝、挨拶をし隊列を組んで仕事場に出か

けていった。夕方また隊列を組んで戻ってきた。ある時お腹が空いていることだろうと思って、友達とラーゲリの垣根の壊れたとこ

ろからパンと果物を差し入れた。そうしたら二、三日後に、手作りの木のおもちゃが置いてあった。 
  
   親から、『日本人は規律正しい人々だ。勤勉で物を作ることがとても上手な人達だ。そしてお返しを忘れない律儀な人々だ。あ

なたも日本人を見習って大きくなりなさい』と言われて育てられた」 
  
   ウズベキスタンでは、かつての抑留者一人ひとりの振舞いがウズベキスタンの人々に深い感銘を残し、日本人というイメージ

が作られています。戦後この地で強制労働に従事した日本人がその日々の生活を通して残した貴重なものが、今の日本に対す

る信頼を形成する上でどれほど貢献していることか。苦しい抑留生活の中でも規律正しく、優しさを失わなかった日本人に心から

敬意を表し、心から感謝したいと思います。 
                              （ウズベキスタンの桜 P209-P212） 
   
  
  

     
  

・自虐史観を吹き飛ばす映画「凛として愛」の拡散にご協力下さい。  

ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー 

  これが正しい歴史、日本が好きな日本人は必見！ 

   ●ニコ動画版 凛として愛 ニコ1/3 2/3 3/3  
   ●you tube版    凛として愛 1 2 3 4 5 6 7  
   ●注目・名作映画 氷雪の門 1/3  2/3  3/3      
   ●誇り～伝えよう日本のあゆみ～ 1/3 2/3 3/3 
   ●日本の童謡をいつまでも ふるさとーJAPAN 
   ●めぐみ (日本語)   1/3 2/3 3/3  
   ●日本がアジアに残した功績 
   ●真実はどこに・・・ 
   ーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーーー ー    
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タグ： 日心会  ねずきち  中山恭子  伊藤玲子  吉田あい  中山成彬  ウズベキスタン  日本人捕虜  日本人墓地   

     

カテゴリ： 政治も    フォルダ： 指定なし コメント(20) 

コメント(20) 

コメントを書く場合はログインしてください。 

2010/06/04 11:49Commented by UCHINONEKO さん 

ははうさぎさん、こんにちわ、 
このウズベキスタンの桜の本、私も読みました。涙が出ちゃいますよねー。 
日本人に生まれてよかったわ、と心から思えます。 

 
中山なりあき先生は自民党から出馬できるといいですね、できればやっぱり衆議院がい

いと思ってますけど。。。。  

 

2010/06/04 12:22Commented by 猫のひげ さん 

ナヴォイ劇場の話はねずきちさんのブログで知っていましたが、他にも色々なエピソード

があるんですね。ワシも早速「ウズベキスタンの桜」を読まなければ。 

 
近頃、戦後の愚民化政策のせいか、「なるべく楽して、できる限り手を抜こう」という考え方

の日本人が増えていると感じています。特に比較的接触する機会の多い地方公務員や

職員に多い。 

 
こういう人間が増えて多数派になったとき、日本の伝統芸である「正確、丈夫、美」が失わ

れ、日本は完全に滅びるときです。 
どこかの特亜の国の建造物は崩壊が得意技のようですが、こんな程度の低い国と同じレ

ベルに下がるなんてまっぴらです。 

 
例によって民主支持率アップなどと怪しい記事が出ています。周りのひとが惑わされない

よう刺激を与えようと思います。  

 

2010/06/04 12:58Commented by 花うさぎ さん 

To UCHINONEKOさん こんにちは。 
 
>日本人に生まれてよかったわ、と心から思えます。 
 
はい。今の日本人がこれほどの信用を得ることが出来るかどうか、はなはだ自身はあり

ませんが。 

 
>中山なりあき先生は自民党から出馬できるといいですね、できればやっぱり衆議院が

いいと思ってますけど。。。。 

 
多分、今度の参議院選挙の全国比例を目指しているのではないか？と思います。 

 

2010/06/04 13:04Commented by 花うさぎ さん 

To 猫のひげさん こんにｔりは。 
 
>ナヴォイ劇場の話はねずきちさんのブログで知っていましたが、他にも色々なエピソー

ドがあるんですね。 

 
はい。ソ連強制労働60万人のうちシベリアは25％しかなく、ほとんどはさまざまな地域で

したので、掘り起こすとこういう話はいくらでも出てくると思います。 

 
>ワシも早速「ウズベキスタンの桜」を読まなければ。 
 
話し言葉で書かれているので非常に読みやすいです。 
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>なるべく楽して、できる限り手を抜こう」という考え方の日本人が増えていると感じていま

す。 

 
左翼思想の影響でしょうね。権利ばかり書いてあって義務責任を軽んじている現行憲法

の影響もあるでしょうし。 

 
特に比較的接触する機会の多い地方公務員や職員に多い。 

 
>こんな程度の低い国と同じレベルに下がるなんてまっぴらです。 
 
本当ですね。 

 
>周りのひとが惑わされないよう刺激を与えようと思います。 
 
朝のワイドショーはもっと凄いヨイショになると思います。 

2010/06/04 13:15Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース 

 
【民主党代表選】菅直人・民主党新代表が誕生 午後に首相指名へ 

 
鳩山由紀夫首相の退陣表明に伴う民主党代表選は４日昼、両院議員総会での党所属国

会議員による投票の結果、菅直人副総理・財務相（６３）＝東京１８区＝が、樽床伸二衆

院環境委員長（５０）＝大阪１２区＝を破り、新代表に選出された。４日午後の衆参両院本

会議で第９４代、６１人目の首相に指名される。 

 
 投票結果は菅氏２９１票、樽床氏１２９票、無効２票だった。 

 
http://sankei.jp.msn.com/politics/situation/100604/stt1006041220012-n
1.htm 
 
・小沢グループはかなり樽床氏に入れたようですね。  

 

2010/06/04 13:30Commented by UCHINONEKO さん 

連続コメントすいません、そしてエントリーと関係ないですが 
上のかたのコメ読んでニュース見たら民主党の支持率が上がってる！ 

 
表紙を変えただけなのに！谷垣総裁も変えないと自民党やばいです。 

 
実は先日、シンジロウを総裁に！のはなうさぎさんのアイデアを９日のサボーの主催関係

者の方にお願いして水島さんに伝えていただこうとおもったんです。(人を介してですが）

会議のときに直接意見を言ってくださってもいいし、とにかく出してみようと、、 

 
でも、自民党は谷垣さんで安定してる、選挙前に揺れたくないからって、その人、難色を

示したそうなんです。 
会議で意見を出すだけですよ？何でダメ？そんなら会議の意味もないじゃん！ 
なんか既存保守っていうかなんというか、、頭固いです。まだ野党慣れしてないみたいで

す  

 

2010/06/04 13:47Commented by 猫のひげ さん 

To 花うさぎさん  
 
>はい。ソ連強制労働60万人のうちシベリアは25％しかなく、ほとんどはさまざまな地域

でしたので、掘り起こすとこういう話はいくらでも出てくると思います。 

 
 
以前、こんな記事が出ていました。記事全文は長いので一部のみ。 

 
読売 2010年2月20日 都民版 
 
キルギス抑留兵の真実 
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「療養所、日本人が建てた」 
現地に資料室開館へ 

 
満州（現中国東北部）にいた元日本兵が1946～48年、キルギスで療養所を建設したこ

とが分かったという。 
 この療養所は今も健在で、看護師から「日本人が建ててくれたことを後世に伝えたい」と

頼まれたことがきっかけで、資料室を設けることになった。 

 
>朝のワイドショーはもっと凄いヨイショになると思います。 
 
さぞや気味悪い番組になるんでしょうな。嫌だ嫌だ。 

2010/06/04 13:59

Commented by 花うさぎ さん 

To UCHINONEKOさん こんにちは。 
 
>でも、自民党は谷垣さんで安定してる、選挙前に揺れたくないからって、その

人、難色を示したそうなんです。 

 
戦う！という事が判らないのでしょうね。総裁が難しければ「選対本部長として頑張って貰

おう」というくらいの意見は出てこないとおかしいですよ。 

 
敵失で自民が民主を逆転したと喜び、民主の支持率が回復したら「どうしよう」では余りに

も情けない。 

 
＞和歌山県太地町のイルカ漁を告発したドキュメンタリー映画「ザ・コーヴ」をめぐり、２６

日からの封切りを決めていた東京都内の映画館２館のうち１館が、上映中止を決めた＜ 

 
これ、黙っていれば何も動かないのですよ。主権回復を目指す会が何回も抗議街宣を繰

り返してきたから中止に追い込めたのです。参議院選挙で勝ちたいなら行動しないと。 

 
>頭固いです。まだ野党慣れしてないみたいです 
 
解党的出直しが必要、と言われる所以ですね。 

 

 

2010/06/04 14:21Commented by 花うさぎ さん 

・ニュース２ 民主との連携あり得る＝舛添氏 

 
 新党改革の舛添要一代表は4日午後、民主党の新代表に菅直人氏が選出されたこと

について「小沢一郎氏の影響力がそがれるなら、民主党の良識ある人と一緒にやること

はやぶさかでない」と語り、将来の民主党との連携に前向きな考えを示した。また、「一緒

に政界再編をしようというなら、あらゆる可能性を模索する」と述べた。 

 
 ただ、「今の民主党マニフェスト（政権公約）では駄目だ」と指摘。連携する場合は民主

党の政策変更が前提になるとの立場を示した。 

 
http://headlines.yahoo.co.jp/hl?a=20100604-00000069-jij-pol 
 
・軽いですね～、みんなの党も言い出しそうです。  

 

2010/06/04 14:27Commented by 花うさぎ さん 

To 猫のひげさん  
 
>キルギス抑留兵の真実 
>「療養所、日本人が建てた」 
 
おっ、この記事は見た記憶があります。情報ありがとうございます。 

 
>さぞや気味悪い番組になるんでしょうな。嫌だ嫌だ。 
 
誰か「貴方は国旗国歌法に反対したけど、その日本の総理になるの？」って聞いてくれな

いですかね？。  
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2010/06/04 16:06Commented by keroyon さん 

花うさぎさん、今回もためになるエントリーありがとうございます。 
こういう隠れた（というか意図的に表に出ない？）素晴らしいエピソードを知る

たびに、日本人で良かったと本当に誇りに思います。と同時に、自分が日本人

であることを誇れることが当たり前な世の中であるべきなのに、現実は。。。。 だからこ

そ、こういった草の根市民の方達の活動が必要なのでしょうし、それを無駄にしないため

にも、私達ミドル世代は若者に、そして若者は子供たちに、と語り継いでいかなければな

らないと、最近特にその必要性をヒシヒシと感じます。 

 
それにしても仙石官房長官だけなら楽勝？だと思ったのですが、反小沢と言われる枝野

幹事長が実現すると民主イメージアップ作戦、第一ラウンドは奏功しそうですね。敵なが

ら。  

 

2010/06/04 16:48Commented by しばりょう さん 

花うさぎさん 

 
このごに、及んで 自民党は、笑ってていいのでしょか。 

 
西田昌司氏が昨日 手渡した、解散総選挙の嘆願書 なぜ、インタビューのときに ふれ

ないのでしょうか。 

 
もう戦う姿勢がなってないですね。 

 
国民も 民主 ガラガラポンして、ポストかえただけなのに、軽いですね。支持率あがるな

んて？？？＞  

 

2010/06/04 17:08Commented by 花うさぎ さん 

To keroyonさん こんにちは。 
 
>私達ミドル世代は若者に、そして若者は子供たちに、と語り継いでいかなければならな

いと、最近特にその必要性をヒシヒシと感じます。 

 
はい。歴史と民族の誇りを失ったら滅びますね。世界中どの国探しても日本ほど見事な

歴史と民族性を二千年以上も続けてきた国はないのですから。 

 
>反小沢と言われる枝野幹事長が実現すると民主イメージアップ作戦、第一ラウンドは奏

功しそうですね。敵ながら。 

 
これはほぼ決まりですか？。マニフェストやインデックスを全面的に見直すと言わない限

り、基本的な体質は全然変わりませんよ。カモフラージュが巧妙化している感じですね。 

 

2010/06/04 17:10Commented by 花うさぎ さん 

To しばりょうさん こんにちは。  
 
>西田昌司氏が昨日 手渡した、解散総選挙の嘆願書 なぜ、インタビューのときに ふ

れないのでしょうか。 

 
触れなかったですか？ 

 
>もう戦う姿勢がなってないですね。 
 
谷垣さんは政治には向いていないですね。戦うという事の意味を理解していないようで

す。 

 
>国民も 民主 ガラガラポンして、ポストかえただけなのに、軽いですね。支持率あがる

なんて？？？＞ 

 
何の学習効果もないですね。  

 

2010/06/04 23:21Commented by ef5861ja さん 

花うさぎさま、今日のすばらしいエントリーと関係のない話で恐縮です。 
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菅直人氏が新代表に決まり、官房長官に仙谷由人氏、党幹事長に枝野幸男氏が内定し

たようですが、これでマスゴミは小沢氏の影響力が低下した評価しています。そして、残

念ながらマスゴミにだまされた国民が、再び民主党支持に回っているようです。 
しかし、本当に小沢氏の影響力がなくなっているのでしょうか。私はどうしても信じられま

せん。これは、小沢氏をはじめとする党幹部が普天間問題や社民党離脱で、支持率が下

がっている中で、起死回生の戦略（謀略か）だと思います。 
一応、対抗馬を出したのも世間体を繕うためでしょう。これで、何人か国民的な人気があ

る議員（しかも表向きは反小沢）を大臣に据えると、支持率も上がると思います。 
今こそ、民主党の本質を見据えて、民主党の実態を広く世間に知らしめる必要があると思

っています。 
それにしても、国民ももっと選択眼を養ってもらいたいものです。  

2010/06/05 01:22

Commented by kenzo1348 さん 

花うさぎさん、こんばんは。 

 
やはり小沢は死んだ振りをしております。 

「選挙勝てば先頭に立つ」＝9月の代表選に出馬？-小沢氏（時事６/４，２３：４５） 
 
http://www.jiji.com/jc/c?g=pol_30&k=2010060401055  

 

2010/06/05 05:43

Commented by 花うさぎ さん 

To ef5861jaさん おはようございます。  
 
>本当に小沢氏の影響力がなくなっているのでしょうか。 

 
いや～今回は「道連れショック」で後手を踏んだだけでしょう。やる気満々ですよ。 

 
>民主党の実態を広く世間に知らしめる必要があると思っています。 
 
はい。反日政策を放棄すると一言も言っていませんから。 

 
>それにしても、国民ももっと選択眼を養ってもらいたいものです。 
 
本当ですね～。もう小沢鳩山の政治資金問題はなかったことでよいの？と聞きたいです

ね。 

 

2010/06/05 05:45Commented by 花うさぎ さん 

To kenzo1348さん おはようございます。 
 
>やはり小沢は死んだ振りをしております。 
 
議員辞職して逮捕、投獄されるまで一切信じませんけど(^^；。 
 
>「選挙勝てば先頭に立つ」＝9月の代表選に出馬？-小沢氏（時事６/４，２３：４５） 
 
自分がですか？それはないと思いますが(^^：。「おれは世間で期待されている」と思っ

ているとしたら空気の読めない大バカですけど？。  

 

2010/06/05 06:49Commented by kenzo1348 さん 

To 花うさぎさん  
 
>自分がですか？それはないと思いますが(^^：。「おれは世間で期待されている」と思

っているとしたら空気の読めない大バカですけど？。 

 
参院選にミンスが勝っても負けても小沢は何かやると思いますよ。 

 
ミンス勝ちの場合---自分自身ではなく樽床、細野、原口あたりを幹事長に推薦（これは

来週にでも実現可能性少しあり） 

 
ミンス大敗の場合---党を割る、その後どうするつもりかはわかりません。 
 
いずれにしてもまだ死んではおりません。  

 

 

8あなたも日本人を見習って大きくなりなさい！：イザ！

http://hanausagi.iza.ne.jp/blog/entry/1637189/



 
ところで、ここ数週間、知人、友人、親戚にミンスがダメなだけではなく、どれ程危険な政

党か判って貰うべくメールしまくってますが、バカ鳩辞任、イラ菅総理就任という急展開が

あって又新たにやり直さなければと思っていたところ、ヤフーの掲示板で、「 好きなだけ転

載して、売国ぶりと危なさを知らしめてください 」というカキコがあったので貼付します。 

 
http://messages.yahoo.co.jp/bbs?.mm=GN&action=m&board=20000123
6&tid=bffbbf7bcsajiae74va4o9g0ufa7bd1&sid=200001236&mid=4#unde
r-deli  

2010/06/05 07:20

Commented by 花うさぎ さん 

To kenzo1348さん  
 
>参院選にミンスが勝っても負けても小沢は何かやると思いますよ。 

 
それは間違いありません。勝負はこれからだ！とファイトを燃やしているでしょう。 

 
>いずれにしてもまだ死んではおりません。 
 
地元にビデオメッセージを送って「再起を期す」と言ったそうですから、まだまだ。  

 
>好きなだけ転載して、売国ぶりと危なさを知らしめてください 」というカキコがあったので

貼付します。 

 
情報ありがとうございます(--)。  
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